



**Bureau
d'information
et de
communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

FLASH STATISTIQUE Statistique Vaud

Scrutin de septembre 2022: participation boostée par les femmes

Selon Statistique Vaud, le taux de participation aux élections cantonales du mois de mars 2022 a été relativement faible malgré l'enjeu lié au possible basculement de majorité au Conseil d'Etat. En revanche, les votations de septembre ont davantage motivé la population avec près de 53 % de participation, un taux boosté par la participation élevée des femmes, en lien avec les enjeux soumis à votation, en particulier l'augmentation de l'âge de la retraite à 65 ans pour celles-ci. À l'échelle des districts, la participation a fortement varié : le Gros-de-Vaud domine le classement avec treize points de pourcentage de plus que l'Ouest lausannois qui ferme la marche.

La participation de l'électorat vaudois aux élections cantonales de mars 2022 s'est montée à 34,9 %, un taux inférieur de près de 6 points de pourcentage à celui de 2017, malgré la possibilité de basculement de la majorité. De plus, parmi les sept sièges à repourvoir au Conseil d'Etat, on comptait quatre personnes qui se représentaient en 2022 contre six en 2017. Si la participation des jeunes de moins de 30 ans a légèrement augmenté lors des dernières élections cantonales par rapport à celles de 2017, elle a diminué pour quasiment toutes les autres classes d'âges, atteignant même une baisse de 14 points de pourcentage parmi les 70 à 74 ans (46 % contre 60 %).

Les votations de septembre 2022 ont davantage motivé la population avec un taux de participation de 52,9%. Ce qui rend historique ce scrutin, c'est la participation supérieure des femmes, qui a atteint 53,6 % contre 52,1 % parmi les hommes. En comparaison, lors des scrutins analysés ces dix dernières années, le taux de participation moyen des femmes a été de 47,7 % contre 49,6 % pour les hommes, soit un écart de 1,9 point de pourcentage en faveur de ces derniers.

L'objet portant sur la modification de l'âge de la retraite pour les femmes (65 ans au lieu de 64 ans) explique vraisemblablement cette mobilisation des électrices. Ces dernières ont en effet participé de manière bien plus soutenue que d'habitude, puisque leur taux de participation est supérieur à celui des hommes pour toutes les classes

d'âges avant 65 ans. Au-delà, leur taux a chuté plus rapidement que celui des hommes, l'hypothèse étant qu'elles sont moins concernées.

À l'échelle des districts, le Gros-de-Vaud, Lavaux-Oron et Morges dominent le classement avec un taux de participation compris entre 60,3 % et 58,6 %, suivis de près par Nyon et le Jura-Nord vaudois (56,5 % et 55,8 %). Dans la moyenne (52,9 %), on retrouve les districts de Riviera-Pays-d'Enhaut et de Broye-Vully. Aigle et Lausanne figurent en-deçà de la moyenne tandis que l'Ouest lausannois ferme la marche avec 47,2 %, soit 13 points de pourcentage de moins que le premier.

Numerus est gratuit et disponible dès sa diffusion en format numérique. Pour recevoir votre prochain *Numerus* directement par e-mail, vous pouvez vous inscrire ici : [vd.ch/numerus](https://www.vd.ch/numerus).

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 21 mars 2023

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFA, Statistique Vaud, info.stat@vd.ch

TÉLÉCHARGEMENTS